

cement de notre ère. Voici les belles paroles qui couronnèrent cet entretien, " Pie IX, la plus forte et la plus pure incarnation de la Papauté, Pie IX est prisonnier, et il sera peut être martyr ; mais, la Papauté est immortelle."

Cette belle et intéressante soirée se termina par une cantate à Pie IX, en *italien*.

Passons maintenant à la seconde phase de cette grande solennité du vingt-cinquième anniversaire du couronnement de Pie IX. Dans la matinée du 21, fut célébrée dans la cathédrale de notre vieille cité, une messe solennelle à laquelle assistait un nombreux clergé, et une foule de fidèles, qui tous étaient accourus pour témoigner au ciel leur reconnaissance, et élever leur voix et leur cœur vers Dieu, en faveur de l'auguste prisonnier du Vatican. Si jamais la vieille métropole du Canada fut splendidement parée, c'était bien dans cette circonstance. Les drapeaux, la verdure, les inscriptions, tout avait été disposé avec un goût exquis.

Parmi les sentiments qui se lisaient sur les murailles et les colonnes du temple sacré, la plus apparente était celle qui sert de base à la doctrine de l'Eglise et sur laquelle reposent toutes nos espérances : *Tu es Petrus et super hanc petram edificabo ecclesiam meam, et porta inferi non prevalebunt contra eam.*

C'est Monseigneur l'Archevêque qui a chanté la messe. La musique conduite par M. Ernest Gagnou, a été à la hauteur de la circonstance, et la messe impériale de Hayden a été exécutée avec une habileté qui mérite tout éloge.

L'orateur sacré a été M. l'abbé Racine, chapelain de l'Eglise St. Jean.

L'éminent orateur, qui avait pris pour texte, ces paroles de l'Ecclésiastique : *Il a été très grand et*